

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

Página histórica

La constituirá y brillante, el acto solemne de la colocación de la primera piedra del monumento que se ha de erigir a la buena memoria del esclarecido Maestro del federalismo, el ilustre autor de «Las Nacionalidades» D. Francisco Pi y Margall.

Al homenaje tributado al buen español, al catalán insigne, honra del país que le vió nacer, se asociaron todas las clases sociales; representaciones de Cataluña y del resto de España acudieron a Barcelona para rendir tributo de cariño al hombre de lealtad inquebrantable a sus doctrinas y para hacer profesión de fe por los ideales redentores propagados con aquella bondad, desinterés y consecuencia que caracterizaron al ilustre catalán.

El monumento a Pi será un ejemplo perenne para las generaciones presentes y futuras que se inspirarán en el grande hombre para amoldar sus acciones con los hermosos sentimientos de paz y de fraternidad.

No será un monumento más, será el pago de una deuda contraída con el hombre que puso su talento, su bondad y sus ideales al servicio de

la patria y del mundo; que con desinterés, abnegación y constancia ejemplares luchó siempre por la causa sacrosanta de la Libertad.

El ideal autonomista y republicano verá pronto levantarse en uno de los lugares más hermosos de la capital catalana la austera y veneranda imagen de Pi y Margall mostrando el camino que deben seguir los hombres que, profesando las sanas doctrinas del maestro quieren vivir cual cumple a los buenos ciudadanos a fin de hacer grande y próspera a la patria.

Que la figura de Pi y Margall puesta en la magnífica obra del escultor Sr. Blay sea el faro que guíe a la nación española hacia la senda del verdadero progreso y pidamos sus discípulos que el programa debido a la clara inteligencia del Maestro se grave en el fondo de todos los corazones y se inculque en todas las conciencias a fin de que llegue un día en que el mundo se desenvuelva sabiamente regido según las orientaciones dictadas por Pi y Margall, únicas salvadoras y humanamente posibles para el logro de una paz universal.

ha de reportar en la política española y particularmente en la de Cataluña.

Que nosotros lo recordaremos con honda emoción no cabe dudarlo, pues resultó digno del hombre a quien se honraba.

Comienza el acto

En el Ayuntamiento, donde debían reunirse las Comisiones oficiales, acudieron diferentes personalidades para sumarse al acto.

A la plaza de San Jaime acudieron las

Sociedades corales con banderas y estandartes.

Siguiendo lo ordenado por la Comisión, iban estacionándose en la calle de Jaime I hacia la plaza del Angel, llenando el arroyo y las aceras.

En la plaza se formó un gran grupo, contenido a alguna distancia de la puerta principal del Ayuntamiento por guardias municipales de a pie y a caballo.

En el edificio se hallaba el alcalde accidental, Sr. Pich, y la Comisión ejecutiva del monumento a Pi y Margall; ésta se retiró al Salón de Ciento con objeto de recibir a las autoridades y elemento oficial especialmente invitado.

En el centro del Salón se colocó la maqueta del monumento; junto a ella el escultor Sr. Blay dió detalles de lo que proyecta ejecutar y del simbolismo de la construcción.

A las once la comitiva se puso en marcha. Algunos de los que se hallaban en la Casa Consistorial se asomaron a los balcones para presenciar el animado aspecto que ofrecía la plaza, llena en su mitad de gente agrupada para ver el desfile.

En marcha

Comenzó la marcha, llevando por delante la guardia municipal montada, de gran gala, al mando del comandante Sr. Mendiola, la bandera de la ciudad, una banda de música, Sociedades corales y políticas, Gremios y Corporaciones, banda de música de la Cruz Roja, piquete de bomberos, piquete de la guardia municipal de infantería, Comisión ejecutiva del monumento, presidentes y delegados de Sociedades y Corporaciones, Ayuntamientos, Diputaciones provinciales, Mancomunidad de Cataluña, diputados y senadores, Cuerpo consular, Ayuntamiento de Barcelona, banda municipal y piquete de la guardia municipal de gran gala.

La bandera del Estado Catalán

Figuraba en la comitiva un estandarte que tiene larga historia; fué confeccionado en 1873 y es conmemorativo de la creación del Estado Catalán, que duró pocas horas. El portante lucía barretina encar-

El monumento a Pi y Margall

El acto de colocación de la primera piedra.

El pasado domingo será para Cataluña memorable por varios conceptos.

Memorable por el grandioso homenaje al gran maestro del federalismo, Pi y Margall, y memorable por la trascendencia que